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Ekstrakurikuler Tahfidz Al-Qur’an merupakan sarana bagi seorang guru untuk 

membangun penerus bangsa khususnya siswa-siswinya yang tidak hanya dibekali dengan 

ilmu yang lebih luas tetapi juga dibekali ilmu agama yang baik. Proses belajar dan 

pembelajaran dimana guru dapat membangun pemahaman siswanya dalam materi yang 

diajarkan untuk meningkatkan hafalan Al-Qur’an. Peran Guru Ekstrakurikuler Tahfidz 

sangatlah luas. Tetapi masih ada sebagian orang  yang mempunyai pendapat lain, pendapat 

mereka bahwa peran guru hanyalah mengajar dan mendidik saja. Apa yang sudah mereka 

katakan adalah kesalahan yang tanpa disadari dan tidak mengetahui peran guru yang 

sesungguhnya. Peran guru yang sesungguhnya yaitu Sebagai motivator, Sebagai 

Pembimbing, Sebagai Perencana, dan Sebagai Evaluator. Meningkatkan Hafalan Al-Qur’an 

Melalui beberapa metode yang harus dikuasai diantaranya dengan melakukan visualisasi, 

mengoptimalisasikan panca indra kita, melakukan muraja’ah atau pengulangan, menentukan 

target yang ingin dicapai. Dan dari hasil observasi yang dilakukan dilapangan terdapat 

masalah yaitu rendahnya kesadaran siswa dalam menghafalkan Al-Qur’an 

Masalah Penelitian ini adalah Bagaimana Peran Guru Ekstrakurikuler Tahfidz dalam 

Meningkatkan Hafalan Al-Qur’an siswa di SMP Muhammadiyah 06 Wuluhan. Tujuan 

Penelitian ini agar mengetahui peran guru ekstrakurikuler tahfidz itu seperti apa peran guru 

yang dilakukan pada saat pembelajaran tahfidz 

Rancangan Penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif dengan pendekatan 

Deskripsi dengan tiga tahapan pengumpulan data, yaitu (1) Observasi, (2) Wawancara, (3) 

Studi Dokumentasi. Analisis data menggunakan proses pengumpulan data, yaitu (1) Reduksi 

Data, (2) Penyajian Data, (3) Verifikasi Data. 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa;  (1) Rendahnya minat untuk menghafalkan Al-

Qur’an dari kesadaran mereka sendiri, sehingga guru ekstrakurikuler harus berulang kali 

mengingatkan betapa pentingnya dalam menghafal Al-Qur’an. (2) Temuan Penelitian  pada saat guru 

ekstrakurikuler membimbing tahfidz yaitu terbatasnya waktu dalam mengajar, apalagi siswa yang 

dibimbing dalam 1 halaqoh mencapai  13-14 anak, sehingga tidak berjalan dengan lancar. Maksutnya 

tidak semua siswa setoran menghafalakan Al-Qur’an. (3) Temuan Penelitian pada saat peneliti 

melakukan observasi yaitu Metode yang digunakan hanya metode sistem terima setoran, 

tidak ada metode seperti menyambung ayat sehingga siswa pada saat melakukan kegiatan 

ekstrakurikuler tahfidz ada yang tiduran di masjid ada yang bersemangat melakukan setoran. 

(4) Temuan penelitian yaitu pada saat observasi hanya buku penghubung dan raport siswa, 

belum ada timbal balik seperti kegiatan wisuda di akhir tahun oleh sekolah yang diutarakan 



oleh Ustadz Haris Zuhdi, mungkin belum bisa melakukan kegiatan ini karena faktor dari 

biaya itu sendiri. 
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Tahfidz al Qur’an extracurricular is a means for a teacher to build the nation's 

successor, especially students who are not only equipped with broader knowledge but also 

equipped with good religious knowledge. A learning and learning process where the teacher 

can build students' understanding in the material being taught to improve memorization of the 

Qur'an. The role of Tahfidz Extracurricular Teachers is very broad. But there are still some 

people who have other opinions, their opinion that the role of the teacher is only teaching and 

educating only. What they have said is an unconscious mistake and does not know the real 

role of the teacher. The real role of the teacher is as a motivator, as a guide, as a planner, and 

as an evaluator. Improving Al-Qur'an Memorization Through several methods that must be 

mastered including by doing visualization, optimizing our five senses, doing deliberation or 

repetition, determining the target to be achieved. And from the results of observations made 

in the field there is a problem that is the low awareness of students in memorizing the Qur'an 

The Problem of this Research is How the Role of Tahfidz Extracurricular Teachers 

in Improving the Al-Qur'an Memorization of Students in Middle School Muhammadiyah 06 

Wuluhan. 

This research design uses qualitative research with a description approach with three 

stages of data collection, namely (1) Observation, (2) Interview, (3) Documentation Study. 

Data analysis uses data collection processes, namely (1) Data Reduction, (2) Data 

Presentation, (3) Data Verification. 

The results of this study indicate that; (1) The lack of interest in memorizing the 

Qur'an from their own consciousness, so that extracurricular teachers must repeatedly remind 

how important it is to memorize the Qur'an. (2) Research Findings when extracurricular 

teachers guide tahfidz namely the limited time in teaching, especially students who are 

guided in 1 halaqoh reach 13-14 students, so it does not run smoothly. The result is that not 

all deposit students memorize the Qur'an. (3) Research Findings when the researcher makes 

observations namely the method used is only the system of receiving deposits, there are no 

methods such as connecting verses so that students when doing extracurricular activities 

tahfidz there are those who lie in the mosque there who are eager to make a deposit. (4) 

Research findings that at the time of observation were only the student's contact and report 

cards, there was no reciprocity such as graduation at the end of the year by the school 

expressed by Ustadz Haris Zuhdi, perhaps not being able to do this activity because of the 

cost factor itself. 

 



يممالتص  

 

اٌمزاْ ِذرطخ اٌض فب ٠خ محمد ٠خ اٌزب طغ ٚٚ ٌٛ ا٘ذ٠ه صذق  دٚر اٌّذ رص الإ ظب فٝ اٌزحف١ظ١خ فٟ رز ف١ٗ حفظ      فزدٚطٛ

 اٌّشز فخ اٚي اي ِش ث١خ الإ طلأ ١ِخ وٍجخ اٌذ٠ٓ الإ طلإ ِٝ عب ِؼخ محمد٠خ عّجز الإ طلإ ِٝحب ْ اٌز طب ٌخ لظُ                

                                             ر اٌزّب َ رٍّب عظزز   طزٟ ٔٛر طّش١خ اٌّب عظزز    اٌّشزفخ اٌضب ٟٔ   :  ثذ             

دٚر ِؼٍُ رحف١ظ اٌمزآْ, رحظ١ٓ رحف١ظ اٌمزآْ اٌىٍّبد اٌذاٌخ:     

ر ص الإ ظب فٟ اٌزحف١ظ١خ ثؼط الإ ٔظب ْ ٠فىز ػٕٗ ثب ٌذ رص ٚ اٌزز ث١خ ِب ٠مٛ ي ػٕٗ فٙٛ اٌخطب ء ٢ٚ دٚر اٌّذ            

دا ػٟ ٔؼ١ًٍ ٚ ِزثٟ ٚ ِشب ء ٚ لب در ٠ؼٍّٗ ػٓ ارحك اٌّذ رص ٠ٍّه اٌذٚر اٌٛ ا طغ ثً اٌّذ رص ا لا ظب فٟ اٌزحف١ظٟ : 

اٌحٛ ا ص اٌخّض ِٚزا عؼخ ٚ ٠غزر اٌغب ٠خ ِب ٠شزْٙٛ حب  رز ف١ٗ حفظ اٌمز ٢ ْ ثجؼعٟ اٌطزق ٟ٘ ثب ٌجصز ٠ٚزخصص

  وب ٔذ ِظىٍخ فٟ اٌزلأ ١ِذ ػٓ حفظصً ِٓ اٌجصز فٟ ا١ٌّذاْ 

ِشىٍخ ٘ذا اٌجحش ٟ٘ و١ف١خ دٚر رحف١ظ اٌّؼ١ٍّٓ اٌلإِٙغ١١ٓ فٟ رحظ١ٓ رحف١ظ اٌمزآْ اٌىز٠ُ ٌٍطلاة فٟ اٌّحّذ٠خ            

الإػذاد٠خ. اٌغزض ِٓ ٘ذٖ اٌذراطخ ٘ٛ رحذ٠ذ دٚر اٌّؼٍُ اٌزحف١شٞ اٌلإِٙغٟ ف١ّب ٠زؼٍك ثذٚر اٌّؼٍُ ػٕذ اٌم١بَ  60

 ثزحف١ظ اٌزؼٍُ.

ٔب د ٓ ٘ذٖ اٌٛ صجمخٚ ٠ؼٕٟ ٔٛ ػٟ ثب ٌٛ صفٝ ٕ٘ب ن صلاس غجغب : ثص١زح ٚ ِحب ٚ ر ح ٚرٛ ث١ك رح١ًٍ ث١ب ر١ًٍٙ ِ           

الإ ظب ٌز عب ء ِزٝ وض١ز اٌخ وزِٓ ِذ أحطب ة, رمذ٠ُ, اصجب د اٌحب صً ِٓ ٘ذ اٌجحش ٠ؼٕٝ اٌؼشَ فٟ حفظ اٌمز ا ْ رحذ ا

    حذ فمػ,  ِؼب ْٚ اٌزؼ١ٍُ وزَا طخ ٚ شٙب دحفٟ عئض ٚا فٟ,  ل١ًٍ اٌٛ لذ فٟ اٌزؼ١ٍُ,  اٌطز ٠مخ 

                                                 

( أْ دٚر اٌّؼٍُ فٟ رحف١ش اٌطلاة ٠ٛاعٗ اٌؼذ٠ذ ِٓ اٌؼٛائك اٌزٟ ٠مَٛ ثٙب 1ٌذا رش١ز ٔزبئظ ٘ذٖ اٌذراطخ إٌٝ: )               

طٟ رعً اٌذ٠ٓ حبرص س٘ذٞ دافؼًب ٌٗ ، فٕٙبن أٔٛاع ِٓ اٌؼمجبد اٌزٟ اٌّؼٍُ اٌزحف١شٞ اٌلإِٙغٟ ، أح١بًٔب ػٕذِب ٠ؼ

٠ٛاعٙٛٔٙب ِضً ؛ ٠ظزٍمٟ الأغفبي ػٕذ ٔصحُٙ ، ٌذٌه ِٓ اٌعزٚرٞ رٛف١ز اٌحبفش اٌذٞ ٠زُ رٕف١ذٖ ثبطزّزار ٚرؤ٠خ شخص١خ 

ي ٠ٛعْٙٛ ٠ٚمزصز اٌٛلذ ، ٌذا ( فٟ رٛع١ٗ اٌزحفظ ، ٠ظزخذَ الأغفبي ٕ٘بن ٔظبَ اٌحٍمٗ ، لأْ اٌؼذ٠ذ ِٓ الأغفب2وً غفً. )

( أٞ اٌزخط١ػ ٌطز٠مخ اٌزحفظ ، أْ اٌطز٠مخ اٌّظزخذِخ 3فإْ اٌطفً اٌّٛدع ٘ٛ اٌحذ الأدٔٝ ِٓ ثؼط الأغفبي فٟ اٌحٍمٗ. )

١ٌظذ طٜٛ ٔظبَ ٌزٍمٟ اٌٛدائغ ٚ٘ٛ اٌّؼٍُ اٌذٞ ٠ظزّغ ٌٍطلاة اٌذ٠ٓ ٠ٛدػْٛ اٌحفظ ، ثح١ش ٠زّىٓ اٌطلاة ثؼذ الأزٙبء 

( فٟ إعزاء اٌزم١١ُ ، ٠طٍُت ِٓ اٌطلاة وً ٠َٛ 4ع ِغ أصذلبئُٙ ٚإسػبط اٌطلاة اٌذ٠ٓ ٠حفظْٛ رحف١ظ اٌمزآْ. )ِٓ الإ٠ذا

خ١ّض أْ ٠حفظٛا حفظ اٌمزآْ اٌذٞ حفظٖٛ ، صُ ثبٌٕظجخ ٌٍجزٔبِظ اٌشٙزٞ اٌذٞ ٘ٛ أ٠عًب لإعزاء رم١١ُ رّبطٟ ٚ٘ٛ ػجبرح 

                                       ُ                                     ػٓ ِزعؼخ ٚاحذح ثبٌزٕبٚة ِغ اٌّشزف١ٓ ػٍٝ وً ِٕٙ
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